

Santiago, 29 de Dic. 51.

Mi Gabriela anixa: Ayer le despaché una larga carta, relatándole la fiesta del Valle. Anoche cuando llegué a la casa, tuve una sorpresa tan inesperada que aún estoy desconcertada.

Primeramente la orientaré, pues no le había hablado nada de mis últimas relaciones con Hernán. Se habían mantenido edos de confidencia, solo que cada artículo de Frendez (la polémica que Ud. ha leído) lo alzaba algo de mí. No sé por qué... Era lo estaba sintiendo, pero como él sabe que yo pertenezco a la Sociedad y una vez le dije en los más dulces términos que "No se pelearan más", que era lo hacía daño al creimiento y especialmente a la Sociedad que hace un trabajo digno de todo estímulo, se ha sentido bastillado o ofendido o infantilmente celoso de una amistad.

No sé qué pensar, solo que esto me coincide con que no recibí noticias suyas más de un mes, y me he puesto "quisquillona". El me ha hecho dos cosas extrañas que se las contará: Lo llamé para consultarle si estaba bien publicar el artículo que hice sobre Uñ. y me contestó, (llamando a mi marido y no a mí) lo siguiente: "Estimada amiga: Repiéndole, y muy oportuno, persuasivo y bien puesto. La cuestión es que ~~marxista~~ le dé importancia y lo acompañe de buenas fotografías cuyas inscripciones le aconsejo redactar Ud. misma, porque eso y los títulos es lo que el 90 por ciento de la gente lee. Los demás, como lo saben todo, no leen nada! Su affeo. Alona.-Con esto me sentí autorizada y tranquila para publicarlo y por suerte fué a El Mercurio que lo leen más de 300.000 personas.

Bueno; después lo llamé para darle las felices pascuas y, diciendo así al teléfono, me dijo que estaba equivocada... No es muy caliente este sistema, pero lo dejé pasar y no le di mayor importancia, pues pensé: estaré en un mal día y no tendré deseos de hablar con nadie. Como es raro, respeté su sentir. Pero anoche me encontré esta sorpresa: "Estimada amiga: hoy le escribo a Gabriela Mistral, pidiéndole que me releve del compromiso contraído con ella sobre la elección de los libros. Estoy ~~marxista~~ muy cansado, necesito un reposo absoluto e indefinido y creo que tanto Uñ. como el señor Tosio obtendrán en otra tarea mayor éxito si consultan la opinión de una persona con mayor autoridad literaria, por ejemplo, el Presidente de la Sociedad de Escritores de Chile. A juzgar por la manifestación pública que en la ha ofrecido y la lista de adherentes y asistentes, su julio está a gran distancia por encima del de su atto y s.s. Hernán."

Todo lo dejo a su juicio y a inteligente criterio. Yo no entiendo spaña de estas valideades... Niño?... Extravié? Todo podría ser y nada a la vez. No concibo en la mente de ese hombre superior tales extravagancias o susceptibilidades... Claro que asistieron a la comida de Carlos más de ochenta personas y todos los escritores de Chile, pero eso no es culpa mía. Quiere decir (creo yo) que estaba en la razón. También puedo equivocarme, pero no merezco eso. O si lo merezco, no lo merece Uñ. Yo no importo nada, no soy nadinx absolutamente nada, pero Ud. Gabriela, cómo ha sido con él de cariñosas y generosas!

Tampoco quiero prejuzgar su actitud para con Uñ., pero me sentí en la obligación de contarle todo. Puede ser que él piense otra cosa y se la tenga guardada.---Yo estaba optimista. Trabajé y el viaje al norte fué pasadísimo, pues nos tocó mal tiempo. Llegamos medio mareados, pero su fuerza, su rasgo, nos hizo representarla como se merece. Tosio se portó magníficamente bien y nunca él palabras más tiernas más decididas que las que dijo por Ud. Es pena que no quedaran grabadas. Yo transmití una ridiculez dm a través de esa carta. Pero mi optimismo y felicidad se obscurecieron con éste.

Escríbame, linda y saqueme de esta incertidumbre. Sé que puedo cometer errores, pero soy tan leal y sincera! Nada más.

Un abrazo de su

Alejandra

**[Carta] 1951 dic. 29, Santiago, [Chile] [a] Gabriela [Mistral]
[manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].**

Libros y documentos

AUTORÍA

Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 dic. 29, Santiago, [Chile] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].
1 h. ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)